



GIPUZKOA



Y LA UNIÓN EUROPEA

BOLETÍN DE INFORMACIÓN nº 158

> Septiembre 2020



Fondo Europeo de
Desarrollo Regional (FEDER)
"Una manera de hacer Europa"

Eskualde Garapenerako
Europar Funtza (EGEF)
"Europa egiteko modu bat"

GIPUZKOA



DESTACAMOS

> La Comisión Europea adopta la Decisión C(2020) 5534 que modifica el Programa Operativo FEDER País Vasco 2014-2020 para hacer frente a la emergencia sanitaria

Ante la situación excepcional generada por la pandemia, las Instituciones Europeas han optado por facilitar y flexibilizar los reglamentos y normativas para, en la medida de lo posible, favorecer la absorción de Fondos Europeos regionales a través de los programas vigentes.

En este contexto, con fecha 07/08/2020 la Comisión ha adoptado la Decisión c(2020)5534 que modifica el Programa Operativo FEDER 2014-2020.

Las modificaciones más importantes han consistido, por un lado en el aumento de la tasa de cofinanciación, que será del 100% para los gastos declarados hasta el 30 de junio de 2021, y por otro lado, en la inclusión del objetivo específico "Actuaciones necesarias para reforzar las capacidades de respuesta a la crisis provocada por la COVID-19" dentro del Eje 1 "Potenciar la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación".

En concreto se han canalizado 94 millones a este nuevo objetivo específico que permite la inclusión de los gastos sanitarios ligados a la lucha contra el COVID-19, por un lado se ha transferido gasto programado por 55,7 millones dentro de otro objetivo específico del mismo eje y por otra se han transferido 38,2 millones de otros ejes.

En el caso concreto de Gipuzkoa, la reasignación financiera para hacer frente a la crisis sanitaria provocada por la COVID-19 ha ascendido a 3,5 millones.

[\(+ información\)](#)



> **El Diputado General se refirió en su principal discurso del año a los proyectos estratégicos presentados ante la UE para el plan de choque Next Generation, al plan del “acuerdo y recuperación verde” y la red KIC de conocimiento climático**

“El centro de ciberseguridad Ziur; el laboratorio gastronómico LABe y su homólogo de audiovisuales en euskera 2deO están ya a pleno rendimiento; pero Naturklima, Adinberri y MUBIL siguen en proceso de gestación, a través de las fundaciones y equipos humanos que han permitido dar los primeros frutos de lo que serán estos innovadores centros de referencia para el cambio climático, el envejecimiento saludable y la electromovilidad, respectivamente”.

“Todos ellos han sido presentados al Gobierno Vasco para que pasen a engrosar la lista de proyectos que optarán a la financiación europea del instrumento de recuperación Next Generation o el binomio verde Green Deal – Green Recovery. Además de los mencionados proyectos estratégicos, la Diputación ha presentado 25 proyectos más como candidatos a estos fondos europeos”.

“Por otro lado, el proceso iniciado de la mano de Climate KIC [red europea de conocimiento climático] nos ha de servir para convertir a Etorbizuna Eraikiz en un modelo avanzado y de referencia para promover desde una perspectiva sistémica y estructural la transformación social y económica de Gipuzkoa. Estas colaboraciones tendrán continuidad en el futuro y pueden ser una buena oportunidad para hacer visible el caso Etorbizuna Eraikiz en Europa y, en su caso, acceder a fuentes de financiación”.

También en septiembre, la portavoz foral Eider Mendoza ha puesto el foco en las apuestas estratégicas de futuro que tiene en marcha la institución foral:

“Europa ha establecido unas directrices claras para superar la crisis y afrontar el escenario posterior: el futuro será verde y digital. Y Gipuzkoa, gracias a los proyectos mencionados, ya tiene en marcha iniciativas que van en esa dirección. El objetivo de todos estos proyectos estratégicos es el de conseguir la referencialidad internacional, mejorando el posicionamiento de nuestro territorio en sectores de futuro. Por tanto, el cometido que tendremos durante los próximos meses será el de extender las redes globales de estos centros, y a nivel de territorio abrir nuevas vías de colaboración y atraer a nuevos agentes”.

[\(+ información\)](#)



> Septiembre 2020



> **Jornadas Europeas del Patrimonio: cerca de 150 actividades en 40 municipios en Gipuzkoa transmitirán el patrimonio en “Kontaiguzu Ondarea”**

La V edición de las Jornadas Europeas del Patrimonio presenta un programa más amplio, con aforos limitados e inscripción previa obligatoria.

El Departamento de Cultura de la Diputación ha presentado esta quinta edición de las Jornadas Europeas del Patrimonio que cuenta con un centenar de actividades y cerca de 150 eventos a lo largo del territorio gipuzcoano organizadas por 70 entidades diferentes. El programa, disponible en la web de Gipuzkoa Kultura, da comienzo en septiembre y finaliza en noviembre.

Esta iniciativa del Consejo de Europa quiere poner en valor y acercar el patrimonio a la ciudadanía. Bajo el lema “Kontaiguzu ondarea. Patrimonio y Educación”, este año las actividades organizadas tratan de poner el foco sobre el papel que juega la transmisión, el hecho de contar y explicar el patrimonio a la ciudadanía de cara a su conservación y disfrute. También se trata de poner en valor a las instituciones educativas y el legado tanto material como inmaterial que nos han dejado.

Han sido noticia durante el mes, iniciativas locales como el Laboratorium en Bergara; charlas y visitas guiadas en Hernani o Andoain; actividades de la mano de La Bascongada en Azkoitia; talleres y teatralizaciones en Beasain, entre otras.

[\(+ información\)](#)



> **Gipuzkoa contará con el mayor centro del medicamento de Europa, en Eskuzaitzeta**

El nuevo centro logístico se ubicará en una parcela de 16.900 metros cuadrados con una edificabilidad de 13.000m² en el polígono Eskuzaitzeta de Zubieta, Donostia. Está previsto que culmine a lo largo de 2022. El diseño inicial permite un incremento del 40% respecto de la producción actual de Igara y Lanbarren.

DFG, Distribuidora Farmacéutica de Gipuzkoa, tiene una cuota de mercado del 86,1% en Gipuzkoa y 1,3% en el total del Estado.

Además, el nuevo centro logístico de DFG incorpora la última tecnología de distribución del medicamento (OSR Shuttle). La robotización permitirá la automatización del 82% de las líneas de distribución de medicamentos, al tiempo que mejorará las condiciones de trabajo del personal del almacén, con mayores garantías en la precisión y control del suministro de lotes y en la detección de caducidades.

Desde hace más de cien años los farmacéuticos guipuzcoanos se han dotado de la estructura de distribución local que hoy se enmarca en DFG. Las farmacias de Gipuzkoa tienen garantizado el suministro gracias a sus 47 rutas y 35 furgonetas de reparto. Teniendo en cuenta las dificultades que supone disponer de un gran stock para cada oficina de farmacia, DFG realiza esa función y es el almacén logístico del medicamento para todas las boticas de Gipuzkoa, siendo un ejemplo que han venido a estudiar de otras Comunidades del Estado por su eficacia y eficiencia.

Ahora el centro podrá ser también una referencia para todas las regiones de Europa.

[\(+ información\)](#)



> **Asamblea General de ciudades del Premio Europa: el alcalde de Donostia reivindicó el papel de las ciudades frente a la pandemia**

El alcalde de Donostia / San Sebastián, Eneko Goia, ha subrayado la necesidad de que las ciudades europeas, en el actual contexto generado por la pandemia, se sitúen en primera línea en la lucha por no dejar atrás a las personas más vulnerables en nuestras comunidades. Goia ha realizado estas declaraciones durante la conferencia virtual de la Asamblea General de Ciudades galardonadas con el Premio de Europa que analiza estos días en Czestochowa (Polonia) los retos y oportunidades para Europa. El alcalde ha tildado de “esencial” el papel de las ciudades “en esta época de turbulencias con una pandemia que ha obligado a doblarse a nuestras sociedades”. En sintonía con los Objetivos de Desarrollo Sostenible, Goia ha añadido que una de las lecciones aprendidas se encuentra en la necesidad de no dejar a nadie atrás y en reforzar la solidaridad europea como signo de identidad clave.

En este contexto ha reclamado un trabajo conjunto por parte de Europa y en términos de solidaridad con las personas, colectivos y sociedades que peor lo están pasando y ha solicitado la ayuda y colaboración de estructuras institucionales superiores para poder llevar a cabo ese objetivo que ha marcado como prioritario. “Europa es consciente de que vivimos un momento crucial. La crisis sanitaria es enorme, pero puede quedar pequeña al lado de la crisis económica y social que vamos a afrontar”, ha apostillado.

El primer edil ha recordado, además, la apuesta de la capital guipuzcoana por la cultura como elemento de cohesión social durante su candidatura de Ciudad Europea de la Cultura en 2016 y ha subrayado que “esa apuesta y ese mensaje que Donostia promovió son hoy tan válidos o más que entonces”.

En relación al Premio de Europa, galardón otorgado a la capital guipuzcoana el pasado año, Goia ha asegurado que este no ha hecho más que reforzar la lucha de la ciudad por conseguir una Europa fiel a sus principios y ha sido contundente en su mensaje: “Una Europa que haga realidad ese modelo social y de derecho que es ansiado por numerosas ciudades en un mundo lleno de conflictos y de esperanzas. Nuestro modelo es el que vienen a buscar numerosas personas que cruzan los mares y las montañas para llegar a nuestras ciudades en búsqueda de una sociedad más justa que respeta los derechos humanos de todas las personas en el marco de un estado democrático y de derecho. No les decepcionemos. No nos decepcionemos a nosotros mismos”.

Eneko Goia ha felicitado y ha dado la bienvenida, así mismo, a la ciudad francesa de Amilly, recientemente premiada con el Premio de Europa 2020 y ha lanzado un mensaje de compromiso con todas las ciudades galardonadas con el premio más importante que otorga el Consejo de Europa para trabajar en red impulsando políticas que permitan hacer realidad los principios de una Europa social y de derecho.

[\(+ información\)](#)



> La Diputación apoyó al deporte femenino europeo dando régimen fiscal propio a la Champions League de la UEFA, ya que a su paso por Donostia ha dado a conocer Gipuzkoa en Europa

La Hacienda aprobó de forma urgente un decreto de norma foral aplicando compromisos firmados por el Estado con la UEFA, federación europea de fútbol. La competición quedaría exenta de impuestos directos. Las rentas percibidas se consideraron "europeas", en tanto que "no obtenidas en un determinado Estado"; también esta fase final del torneo quedó exenta de tasas locales.

El decreto aludió a la difusión europea del territorio para esta exención, así como al impulso que el torneo da a la igualdad de las mujeres en el deporte.

(+ información)



> Septiembre 2020



> Una ilustradora de Gipuzkoa, representante del cómic vasco en Bruselas de la mano de la Delegación vasca para la UE y de Etxepare, miembro de la red europea EUNIC de institutos culturales

La ilustradora Maite Gurrutxaga, de Amezketa, ha sido la representación vasca en la “Fiesta del Cómic” de Bruselas (FdeLaBD-SF), un evento que ha venido contando con cerca de 100.000 visitantes al año.

La participación vasca ha sido organizada una vez más por la Delegación de Euskadi para la Unión Europea y EUNIC (European Union National Institutes for Culture), red de la que Etxepare Euskal Institutua es miembro desde 2015.

La temática de la actividad ha girado en torno a cuestiones como la manera en la que trabajan las mujeres el cómic en Europa, cómo hacen oír su voz en el mercado europeo, cuáles son los retos que tienen que superar y los roles que asumen y cuál es la recompensa que reciben.

Desde su incorporación como miembro asociado a EUNIC Bruselas, Etxepare Euskal Institutua, junto con la Delegación de Euskadi para la Unión Europea, ha trabajado intensamente con el fin de promover la diversidad cultural y ha participado activamente en proyectos transnacionales tales como el festival del cómic de Bruselas o el festival de poesía Transpoesie, celebrado en la misma ciudad.

[\(+ información\)](#)



> Septiembre 2020



> “Europan 15 Lasarte-Oria” ha sido una de las exposiciones del Instituto de Arquitectura de Euskadi, ligada a la red internacional Europan, y con sede en el edificio foral que acoge el IAE en Donostia

La exposición impulsada por el IAE y el Gobierno Vasco, con colaboración de la Diputación de Gipuzkoa, ha estado abierta hasta el 27 de septiembre, y ha ligado el concepto de “viviendas productivas” con la actual situación de masivo teletrabajo por la COVID-19. El evento abre el debate sobre la necesidad de crear “soluciones imaginativas” para crear un entorno urbano “adecuado, que fomente y facilite la actividad productiva que se realice en el hogar o en su entorno inmediato”.

‘Europan15 Lasarte-Oria’ es una muestra que reúne las soluciones planteadas por las nuevas generaciones de profesionales de arquitectura, urbanismo y paisajismo de toda Europa al reto de “viviendas productivas” del Departamento de Medio Ambiente, Planificación Territorial y Vivienda del Gobierno Vasco: crear un centenar de viviendas de alquiler social en un espacio entre la ciudad y el entorno rural en el sur del municipio Lasarte-Oria (Gipuzkoa). Este es un municipio eminentemente industrial “donde residencia y producción son colindantes pero no conviven”, indica la propuesta vasca.

La muestra recoge las principales respuestas al reto vasco dentro de Europan, un concurso bienal internacional para dar visibilidad a profesionales de Europa menores de 40 años. En la convocatoria participan países como Francia, Austria, Holanda, Finlandia, Noruega, Bélgica o España, entre otros. Las administraciones públicas -entre ellas la Dirección de Vivienda y Arquitectura del Gobierno Vasco, que se encuentra entre los miembros promotores de esta iniciativa y que también impulsa el EAI-IAE- aportan emplazamientos y retos a resolver en esos lugares. Esta decimoquinta edición de Europan ha tenido como tema central ‘Ciudades productivas: recursos, movilidad, equidad social’, sobre la transición ecológica en la ciudad productiva. De los 47 emplazamientos en toda Europa, el de Euskadi ha sido el que más propuestas de solución a su reto ha recibido, un total de 43. Las ocho finalistas y la ganadora son las que podrán ser visitadas en el EAI-IAE, que incluirá también un vídeo sobre el espacio en el que el equipo ganador hará realidad su propuesta.

Lasarte-Oria se encuentra hoy en un momento de transición para recuperar parte del suelo industrial cercano al centro histórico del núcleo urbano para destinarlo principalmente a uso residencial. Es preciso “investigar un modelo productivo distinto, compatible con la vivienda en igualdad de condiciones”, señala el reto, que requiere a los participantes de soluciones que incorporen “accesibilidad, sostenibilidad, facilidad de mantenimiento, evitar la generación de puntos negros, potenciar un uso seguro e implementar estrategias de urbanismo de género”. El proyecto ganador recibirá el encargo del proyecto, ya que el Gobierno Vasco es una de las pocas administraciones que desarrolla y construye proyectos procedentes de ‘Europan’.

[\(+ información\)](#)



POLÍTICA DE COHESIÓN

- > **El proyecto tecnológico Nutrigep contra la malnutrición de mayores, impulsado por Asunción Klinika y entidades de Gipuzkoa, se cofinancia con el Programa Operativo para Euskadi de FEDER, vía Hazitek del Gobierno Vasco**

Nutrigep esta coordinado por Asunción Klinika, con la participación de otros 3 agentes de Gipuzkoa: el centro tecnológico Vicomtech, y las empresas Biodatup y Auzo Lagun. Está financiado dentro del programa Hazitek de Grupo SPRI y Gobierno Vasco, y este a su vez, al 50% por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) en el marco de su Programa Operativo para Euskadi 2014-2020.

El proyecto se desarrolla a partir de un estudio realizado por Asunción Klinika entre sus pacientes hospitalizados de más de 65 años, con valores relacionados con datos nutricionales, salud y estilo de vida. Estos datos servirán para estudiar la prevalencia de la desnutrición en Euskadi entre la población mayor. A partir de ahí, se aplicarán tecnologías de data mining y deep learning para desarrollar modelos predictivos que permitan crear un sistema de apoyo a la toma de decisiones nutricionales, con recomendaciones y dietas basadas en las características personales de cada paciente.

Nutrigep se ha presentado dentro del Congreso de Salud Digital eHealth Donostia, un encuentro que se enmarca dentro de los Cursos de Verano de la UPV-EHU y que este año se celebra en formato híbrido digital y presencial.

Otra empresa de Gipuzkoa, Cárnicas Ibarra, también trabaja en favor de la mejora de la nutrición, en este caso con el desarrollo de alimentos innovadores enriquecidos y de la mano de Tecnalía y del propio programa Hazitek.

(+información - Nutrigep)

(+información - Ibarra)



> **Billabona, entre los participantes de Bertan, un proyecto y Foro frente al envejecimiento rural en el ámbito transfronterizo vasco y del POCTEFA, cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER)**

El Ayuntamiento de Billabona, junto al Gobierno Vasco y otras instituciones y entidades de la Comunidad Autónoma Vasca, Navarra e Iparralde, participa en el proyecto Bertan, que aborda los retos del envejecimiento progresivo de la población en ámbitos rurales y las dificultades existentes para el acceso a servicios públicos en la zona transfronteriza. Esta iniciativa, incluye la creación de foros para el intercambio de conocimientos y experiencias entre los territorios participantes.

La colaboración con Navarra e Iparralde, permitirá a las instituciones vascas conocer cómo abordan esta realidad en el ámbito rural y qué mecanismos y servicios ponen en marcha. De hecho, Bertan propone un enfoque de trabajo comunitario y multisectorial, diagnosticando retos y analizando y proponiendo soluciones en cuatro ejes de trabajo:

- Transporte adaptado intra/inter comarcas para mejorar la participación social plena de las personas mayores de ámbitos rurales y su acceso a servicios.
- Soluciones habitacionales comunitarias adaptadas, transicionales entre lo domiciliario y lo residencial, para mejorar la calidad de vida de las personas mayores de los ámbitos rurales.
- Fórmulas de cuidado comunitario, incluyendo la mejora de la imagen del/a cuidador/a y de los sistemas de respiro familiar (servicio de sustituciones).
- Sistemas de detección e intervención temprana, movilizando a la comunidad (desde la participación activa) e incluyendo la aportación de la tecnología social (GIS).

El proyecto Bertan está cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER). El proyecto, propone una mejora de la oferta de recursos y servicios que permita a sus habitantes envejecer con una buena calidad de vida sin abandonar su territorio. Para ello Bertan trabajará el envejecimiento activo desde un enfoque transversal y multisectorial, implicando a las personas mayores, habitantes de las comarcas rurales y agentes locales.

Está previsto que se desarrollen estudios territoriales sobre las necesidades específicas, involucrando para ello a los actores clave, y se analizarán las soluciones innovadoras que ya existan en las cuatro temáticas. Para ello se establecerán grupos técnicos transfronterizos de reflexión conjunta, se llevarán a cabo visitas dentro y fuera del territorio POCTEFA e intercambios de experiencias, y se celebrarán jornadas de difusión temáticas para impulsar la participación.



> Septiembre 2020



Todo ello se articulará mediante la creación de un Foro Transfronterizo permanente de referencia sobre envejecimiento activo y saludable. Los grupos priorizarán y acompañarán la puesta en marcha de cuatro nuevos servicios en fase piloto en los tres territorios.

El enfoque transfronterizo va a permitir la transferencia de conocimiento y soluciones en distinto grado de experimentación entre unos territorios y otros. Además de los nuevos servicios, se obtendrán un inventario de soluciones innovadoras, cuatro guías temáticas y un portal de envejecimiento activo y saludable.

Sakanako Garapen Agentzia, Agintzari, CIAS y la Mancomunidad de servicios sociales de la zona básica de Irurtzun comparten el liderazgo del proyecto en el que también figuran como socios: los Ayuntamientos de Villabona, Orozko, Orduña, Arbizu, Zabalduz Koop Elk, Communauté d'Agglomération Pays Basque (CAPB), Autonom'Lab, SASOIAK, Syndicat des Mobilités Pays Basque-Adour (SMPBA), el Gobierno de Navarra a través del Observatorio de la Realidad Social, y el Gobierno Vasco.

[\(+información\)](#)



ESTRATEGIA EUROPA 2020

> Once empresas de Gipuzkoa participaron en el concurso promovido por Medio Ambiente de Diputación Foral de Gipuzkoa y Naturklima para desarrollar propuestas innovadoras y sostenibles

Este verano, once empresas de Gipuzkoa participaron en el concurso promovido por Medio Ambiente de Diputación Foral de Gipuzkoa y Naturklima para desarrollar propuestas innovadoras y sostenibles. El objetivo, dar respuesta a los retos de las empresas en su transformación ecológica en el marco de la lucha contra el Cambio Climático.

“Retos empresariales en la lucha contra el Cambio Climático” surge con el fin de apoyar a las pymes de Gipuzkoa para resolver aquellos retos (procesos productivos, innovación en sus productos, digitalización, etc.) a los que se enfrentan en su funcionamiento diario, mediante la búsqueda de talento tanto dentro como fuera de las propias empresas, con el objetivo de que ello les permita mejorar su competitividad y hacer emerger nuevas ideas de negocio que ayuden a prevenir y combatir el Cambio Climático en el Territorio.

Para el responsable foral, José Ignacio Asensio, la economía circular juega un papel fundamental en la lucha contra el cambio climático: “Debemos unir fuerzas y transformar los residuos y el cambio climático en una oportunidad de creación de riqueza y empleo en una Gipuzkoa más sostenible”.

Los principales criterios que se tuvieron en cuenta a la hora de resolver el concurso fueron: la respuesta de los retos territoriales, la obtención de un impacto positivo en Gipuzkoa, el impulso a la innovación y el emprendimiento y que los proyectos estuvieran dirigidos a mantener la circularidad en todo el proceso.

Graphene Synthetic Fuels, Ekolber y Bilibin han sido los proyectos premiados: Reciben un premio en metálico de 15.000 euros y un espacio en el Hub de economía circular de Naturklima, con su correspondiente puesto informático equipado y acceso a los servicios disponibles en la Fundación como reprografías, comunicaciones, internet, etc.

(+información)



> El Diputado General anuncia la próxima apertura de MUBIL, como proyecto que sirve a la “transición doble, verde y digital” que marcan las directrices de la Unión Europea

Las directrices establecidas por Europa para la salida de la crisis tienen que ser “verdes y digitales”, lo que “afecta de lleno a la movilidad, ya que se está desarrollando un nuevo modo de desplazarse”, afirmó Markel Olano en el marco del anuncio de la fecha de apertura, concretamente en Tolosa, del laboratorio puntero de CIDETEC con el que arranca MUBIL.

«Mubil encaja con las prioridades y los objetivos del plan de choque europeo Next Generation, con lo que somos optimistas en cuanto a poder recibir financiación», añadió Olano, que sin desvelar la cantidad propuesta sí adelantó que sería «relevante».

Como ejemplo, ha citado que estados como Alemania están haciendo apuestas muy importantes en este campo, como la recientemente anunciada inversión de 1.500 millones para la investigación y producción de baterías, o la referencialidad que están cogiendo en este sector las empresas guipuzcoanas. “Esta apuesta, por tanto, es aún más necesaria”, ha subrayado.

“Está próxima una época de grandes transformaciones, y tenemos que buscar y generar opciones para convertir a Gipuzkoa en referente internacional en nueva movilidad”, ha defendido.

La alcaldesa de Tolosa, donde se ubica en su inicio MUBIL, afirmó que “este laboratorio que será puntero a nivel europeo creará nuevas oportunidades, tanto a corto y medio como a largo plazo”.

(+información)



> La Diputación impulsa el concepto “Green Recovery” de la UE con el “centro de pensamiento para la recuperación verde”, y de la mano de UPV/EHU, el Aula de Economía Circular y un curso de verano sobre su Estrategia Energética 2050

José Ignacio Asensio presentó junto con la UPV/EHU el nuevo Aula de Economía Circular y dijo que “la economía verde es un sector clave para el futuro de Gipuzkoa, tanto para encarar la recuperación económica, como para posicionarse y participar en los proyectos impulsados desde Europa. Es estratégico, y requiere de la colaboración de instituciones, universidades y empresas. La economía circular puede duplicar el empleo del sector del reciclaje y alcanzar los 10.000 puestos de trabajo antes de 2030”.

Se ha creado el centro de pensamiento o think tank “Green Recovery Gipuzkoa”, y en él ha participado Jesús Alquézar, analista socioeconómico en la Dirección General de Medio Ambiente de la Comisión Europea. Alquézar ha explicado la oportunidad que supone el pacto verde para Gipuzkoa, dando ideas concretas sobre su proceso.

La recuperación de Gipuzkoa debe estar alineada con los criterios de salida de la crisis, impulsados por Europa: Pacto verde, Green Deal, y con la consecución de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y los criterios sostenibles de los recursos económicos europeos. “Si planteamos un plan de recuperación económica, sin tener en cuenta los objetivos europeos ambientales, nuestro territorio en el medio y largo plazo no será competitivo en los retos de futuro; aspecto que incidirá directamente en las empresas, en el empleo y en la ciudadanía y su calidad de vida”, ha señalado Asensio.

Durante el curso de verano de la UPV/EHU “Los cambios del cambio climático”, Asensio ha insistido en que Gipuzkoa debe preparar su recuperación económica a través de un Pacto Verde. El responsable foral ha explicado que la recuperación económica de Gipuzkoa pasa por posicionarse para acceder a los fondos europeos destinados a financiar inversiones relacionadas con el Green Deal o Pacto Verde: «Necesitamos orientar nuestra economía y nuestras inversiones a aquellos sectores que Europa ha catalogado como prioritarios y que van a ser los destinatarios de los fondos destinados a la recuperación. España va a recibir más de 70.000 millones de euros y la comisión se ha comprometido a movilizar un billón de euros en los próximos diez años».

[\(+ información – Curso Cambio Climático\)](#)

[\(+ información – ESEG 2050\)](#)

[\(+ información – Aula UPV/EHU\)](#)

[\(+ información – think tank GRG\)](#)



> **El centro tecnológico CEIT de Gipuzkoa participa en un proyecto del Horizon 2020 de la UE, con inteligencia artificial aplicada a piezas de avión más ligeras y ecológicas**

CEIT lidera un proyecto internacional para reducir el riesgo de la industria aeronáutica y crear aviones más ligeros con tecnologías emergentes. El proyecto AssAssiNN optimizará los procesos de ensamblaje manuales empleando tecnologías como la inteligencia artificial y la robótica colaborativa.

El proyecto se encuentra dentro del plan CleanSky 2, en el marco del programa de investigación e innovación Horizon 2020 de la Unión Europea, y tiene como objetivo desarrollar herramientas que permitan optimizar los procesos de ensamblaje. Estos, según uno de los responsables de CEIT, "serán monitorizados mediante la inteligencia artificial con el objetivo de llegar a procesos de ensamblaje libre de errores en un futuro cercano".

[\(+ información\)](#)



> **En la Semana Europea de la Movilidad, las personas usuarias de la tarjeta Mugi tuvieron derecho a revisión de su bicicleta en 7 tiendas de Gipuzkoa**

Entre las acciones previstas en el marco de la Semana Europea de la Movilidad Sostenible, que se celebraba en toda Europa entre el 16 y el 22 de septiembre, el departamento de Movilidad y Ordenación del Territorio de la Diputación Foral impulsó un programa de revisión gratuita de bicicletas para titulares de la tarjeta Mugi.

[\(+ información\)](#)



- > **Se presentan resultados de Manumix: proyecto de fabricación avanzada ligado a colaboraciones Interreg Europe, financiadas por FEDER, donde Euskadi ha trabajado con otras 3 regiones de la UE, y el Instituto Orkestra, de Gipuzkoa**

El programa liderado por el Gobierno Vasco tiene como fecha de presentación de resultados el 22 de octubre. Será protagonista el presidente del Grupo de Alto Nivel de Manufature-ES, impulsado por la Comisión Europea. Presentará las claves para la recuperación de la industria europea y el desarrollo del proyecto Manumix.

Este programa europeo ha contado con un millón de euros y el grupo de trabajo ha estado conformado por la Agencia Vasca de Innovación Innobasque, el Instituto Vasco de Competitividad Orkestra, el Gobierno de Gales y las agencias públicas Mosta y Finpiemonte, dependientes de los Ejecutivos de Lituania y Piamonte.

Interreg es la marca de una de las fórmulas patrocinadas por la UE de colaboración interregional. Existen diversos programas Interreg Europe, para diferentes zonas de Europa y ámbitos temáticos.

La colaboración interregional se subvenciona a través del Fondo Europeo para el Desarrollo Regional o FEDER, el principal fondo estructural y de cohesión de la UE, que abarca en torno a una sexta parte de todo el presupuesto de la Unión.

[\(+ información\)](#)



DOCUMENTOS DE INTERÉS

- > **La Comisión presenta su primer informe de prospectiva estratégica: marcar el rumbo hacia una Europa más resiliente**

(+ información)

- > **Orientaciones del Centro Europeo para la Prevención y el Control de las Enfermedades: aplicación de las precauciones no farmacéuticas contra la COVID-19**

Preguntas y respuestas: El coronavirus y la estrategia de la UE en materia de vacunas

(+ información)

- > **Informe europeo sobre la conexión entre salud y medio ambiente**

(+ información - noticia)

(+ información - informe)

- > **Agua residual urbana: la mejora de la recogida y el tratamiento en toda la UE contribuye a reducir la contaminación del medio ambiente**

(>> noticia y acceso a informe)



CONVOCATORIAS EUROPEAS

> “Pacto Verde Europeo”: convocatorias específicas de investigación social y participación ciudadana

- Objetivo: investigación e innovación para una transición justa y sostenible.
- Tangibilidad y efectividad
- Neutralidad climática en 2050.
- Presupuesto: 1.000 M €.
- Plazo: sept. 2020 – enero 2021.
- Destinatario destacado: comunidad científica social y de humanidades.
- Área destacada: nº10, empoderamiento ciudadano.
 - 10.1: deliberación ciudadana sobre el Pacto
 - 10.2: cambio sociocultural y comportamental
 - 10.3. acción climática ciudadana.
 - Otros subtemas: desigualdad, gobernanza, modelos de negocio, medios de comunicación...
- Otras áreas: 1. Retos intersectoriales, 2. Energía, 3. Industria, 4. Edificación, 5. Movilidad, 6. Alimentación, 7. Ecosistemas, 8. Polución, 9. Conocimiento, 11. Cooperación (África).
- Contacto general: RTD-H2020-GREEN-DEAL-CALL@ec.europa.eu
- Contacto área 10: sociedades.h2020@oficinaeuropea.es

[\(+ información\)](#)



> 11 convocatorias del Centro Común de Investigación Europeo (JRC) para acceso a sus infraestructuras de investigación nucleares

- “Laboratorio de Evaluación de Materiales Mecánicos y Ambientales (EMMA).
- Infraestructura europea de investigación para estudios de reacción nuclear, radiactividad, radiación y tecnología en ciencia y aplicaciones (EUFRAT).
- Laboratorio de usuarios de actínidos (ActUsLab) ”.
- Dirigido a usuarios externos, públicos y privados de: organizaciones académicas, de investigación, industria, PYMEs

[\(+información\)](#)

> Premio de la Solidaridad Civil del Comité Económico y Social Europeo 2020:

"La sociedad civil contra la Covid-19"

- El CESE premia a personas o entidades distinguidas por su solidaridad en su lucha contra la Covid-19 y sus consecuencias
- En acciones sin ánimo de lucro realizadas en la Unión Europea o el Reino Unido.
- 1 premio por Estado (27), otro al R.U. y otro de enfoque transfronterizo o europeo.
- Cuantía premio: 10.000 €
- El CESE promueve su difusión en redes: #CivilSolidarityPrize

[\(+información\)](#)

Web “FONDOS EUROPEOS EN GIPUZKOA”